
致何中校董會的公開信

數位跟蹤狂
最新有條新聞很
值得說道：日本一

名從事演藝工作的20歲女性，日前被
跟蹤狂襲擊並遭猥褻，罪犯被捕後，確
認為一名26歲的男粉絲。
重點來了，當被審問到如何能跟蹤
到對方？該男子表示，自己是通過宣傳
照片裡女孩瞳孔中的倒影確定了車站，
然後又通過谷歌街景找到該車站，並前
往蹲守。他同時又表示，自己還通過女
孩發佈在社交平台上的視頻來辨別其住
所的窗簾與反光情況，從而確定了女孩
的住處……
瞳孔倒影都能洩露隱私，這事兒另
一個角度的解讀就是手機的攝像鏡頭，
愈來愈發達，像素愈來愈高，而高速發
展的科技和隨之瘋狂變化的生活方式，
正讓人們的信息以愈來愈無法預料的形
式洩露。
跟蹤狂的案例並不少見，高科技

下，各種社交媒體和手機App就是變態
者們最好的幫兇。有一位名叫凌雲的網
民發過一篇貼文，詳細講述了他幫助一
名被跟蹤女孩「破案」的全過程。該名
女孩性格內向，交際圈單純，連工作環
境都全是女性，但卻離奇地被陌生男人
精準跟蹤，不斷經歷被敲門、被送花和
詭異微信的騷擾。
凌雲通過一系列網絡信息挖掘——

也算是以其人之道還治其人之身，最終
揭開了跟蹤狂的作案方法：該男子首先
有一個基本判斷——愛運動的女孩身
材好，於是他先在豆瓣同城發起一個
「夜跑」活動並放出自己的微信，吸引
同城的「獵物」加其微信，然後再隨便
找個理由取消活動——為了之後跟蹤
時保持陌生不被發覺；然後他開始觀
察各獵物的朋友圈，鎖定發自拍長得

漂亮的姑娘；許多愛運動的姑娘都愛
晒每天的長跑路線，有意識打碼的是
少數，幾天下來就可以輕鬆地鎖定姑
娘經常出入的地段，以及住所的大概
地址；能發自拍和長跑路線圖的姑
娘，大概還會發些別的生活照片，比
如窗外的風景、日出日落等等，通過
比對和網絡搜索，就可以確定具體是哪
棟樓；最後確定門牌號的方法，該男子
幫姑娘點了一個Pizza外賣，只寫了樓
名而沒有寫層數和門牌，外賣員會到樓
下打電話給女孩得到具體樓層和門牌，
他就跟着外賣員一起上了樓……恐怖
的是，凌雲揭露該男子還有一個「同
好」群，裡面的所有人都是跟蹤狂，會
時常交流作案手法和經驗。
如果變態是個熟人就更慘了。豆瓣
上有個姑娘不堪忍受前男友的長期跟
蹤、恐嚇和糾纏，一度自殺幸而獲救。
而前男友之所以能一直像惡鬼一樣纏着
她的原因，就因為他曾趁她熟睡時發
送了各手機App的登錄驗證碼，由於
姑娘設置的是即便鎖屏時也能看到推
送信息的內文，所以渣男輕鬆登錄了
姑娘的淘寶、脈脈等App賬號，通過
這些軟件掌握了女孩家庭、同事和工
作生活的全部具體信息，而且是實時
更新的。此外因為各種Bug，女孩修改
密碼並不起作用。
網上搜一搜，類似的事大把，比恐
怖片更恐怖。網絡發展至此，實已防
不勝防。一方面當然還是提醒各位注
意保護隱私，但另一方面，關於「淺
表」施暴者——比如跟蹤、糾纏的立
法應該盡快完善。畢竟，如果跟蹤騷
擾在報案後就可以馬上執法而不是說
「因為沒有實際傷害而無權介入」，
很多悲劇就不會發生了。

荃灣公立何傳耀紀念
中學法團校董會，陳玉
光主席，陳世強、楊建

林、何建輝、周松東、邱錦平、何建
文、陳世德、何建邦、潘偉賢、葉偉
明、謝潤明、黃建明、周盈盈、劉美
萍、羅麗明、呂漢忠諸校董鈞鑒：
事由：曾志健案的善後
貴校校董會就曾志健案發表的回應聲
明令本人甚感震驚！當中內容有偏袒疑
犯之嫌，亦欠為人師表者應有的道德承
擔！故特致函查詢，希望各位能夠釋除
公眾的疑慮。
貴校校訓為「止於至善」，校歌有
「進德修業，五育並重，身心健全智愚
同。自強不息，陶冶成器，前程萬里乘
長風。」謝潤明校長又擁有教育文憑和
教育碩士等崇高學歷。但是本人無法感
受到各位真正能夠體會儒家「明明德、
親（新）民、止於至善」的真諦。
「曾案」已進入司法程序，本人同意
不宜評論案中法律觀點。但是學校是耗
用公帑、代表政府和家長教育學生的公
共機關，校董會的取態應大體符合社會
主流道德標準。「曾案」的基本過程不
容各位歪曲。案發當日「曾某」參加非
法集會與暴動，並糾黨近十五名暴徒持
有殺傷力器械圍攻不多於五名執勤警
察。「曾某」投擲磚塊、揮動鐵通，無
須等到案件開審已可確證。各位特別強
調「警察違規及越權的暴力」，請問各
位已掌握充分證據嗎？你們應該正式向
警務處及「獨立監察警方處理投訴委員
會」（簡稱「監警會」）投訴，並提供
違規事件的時間、地點和人物，而不是
籠統地未審先判。你們未「格物致
知」，何如可以「止於至善」？
相傳清初名將年羹堯家墊懸一對
聯：

不敬先生，天誅地滅。
誤人子弟，男盜女娼。

現時流傳一段謝校長與黑衣蒙面人
開會的錄影，自稱貴校校友的黑人物言
行非常無禮。所謂「一日為師、終生為
父」，中國傳統敬重天、地、君、親、
師，讀書人應當敬師如敬天地君親。各
位老師對黑衣校友「不敬先生」的劣行
無膽指正，實有違師道！
回應又說：「曾同學是何中的一分

子，我們絕不會離他而去。」這話就嚇
怕市民了！「曾志健涉嫌參與非法集
結、刑事毀壞及襲擊警察等嚴重罪
行」，你們要與襲警暴徒「並肩同行」
嗎？很對不起，「荃灣公立何傳耀紀念
中學」在此案再沒有角色！疑犯會得到
政府部門適當的保護和照顧。昨天你們
錯失教導「曾嫌」的時機！今天還無意
引領「曾嫌」改過遷善？
各位既立場曖昧，本人不得不懷疑
各位曾否「誤人子弟」、鼓煽或教唆
學生參與非法活動，請證明你們沒有
直接或間接參與近四個月來香港發生
的騷亂和暴動。本人認為教育局應該
派遣督學審視貴校過去十年通識教育
科的所有教材。
寫公開信原本應留聯絡地址，不過
各位誠信可疑，為保障個人安全，只好
提供電郵地址。如果七天內未得回覆，
本人只好具名投訴各位涉嫌教唆學生參
與非法活動。
最後，本人為何傳耀先生感到難

過！數年之後，香港社會可能已忘記了
襲警暴徒曾志健、謝潤明校長和陳玉光
主席。卻會記得「何傳耀紀念中學」調
教出一個襲警暴徒！你們敷衍塞責，對
得起何先生及其家人嗎？

香港市民潘國森敬上
二零一九年十月十四日

「在內地熱映的電影，在香港不一定受歡迎
呀！之前的《流浪地球》就是一個例子。」
「哪吒？不就是古老的中國神話麼？舊瓶新酒也

變不出什麼新意吧，說到底歐美的卡通，想像力和新意都較豐富啊！」
以上是我近日和香港某些友人談到電影《哪吒之魔童降世》（見

圖）時，友人的回應，有人搖頭示意不看好，甚至澆冷水，只道外
國的動畫卡通才是上品，語氣流露的是大香港主義，外國的月亮比
較圓之心態。其實，他們都應先觀看這新拍的哪吒，那麼看法必有
不同，也會認識到內地動畫卡通如今的製作水準和魅力，已不可同
日而語了。那天在深圳的電影院內，坐在我前後左右的大小朋友，
都被哪吒的故事深深打動了，看得多麼的投入、共鳴！
很多人從神話故事中已認識哪吒，知道他有伏妖降魔的本領，我

的小甥兒還曾穿上有輪子會滑動的鞋，扮演腳踏風火輪的哪吒呢！
那麼電影《哪吒之魔童降世》有何特別吸引之處？它場景都是陳塘
關，基本的人物父親李靖、龍王之子等都有出現，但導演巧妙地在
影片加入了新的元素和細節，影片強調的，跟傳統哪吒鬧海故事不
同，這次哪吒要對抗的不是大反派海龍王，而是自我的心魔、自己
的命運！
電影中哪吒的魔童形象鮮明生動，他咧嘴一笑便搞破壞，人人認

定他是魔童轉世，哪吒就在一個被人誤解的環境中成長，內心有委
屈憤恨，他感到孤單，很想打破眾人的成見，扭轉自己的命運；正
是這普世的，具時代感的主題引人共鳴。所以當哪吒在海邊，和龍
王之子開心地踢毽子，第一次結交到朋友時，我們觀眾都為他高
興，我們都受到他的情緒、他的一顰一笑、喜怒哀樂所牽動，都希
望他在一念之間沒有選錯，能真正掌握自己的命運。
此電影中有不少精警台詞，讓人咀嚼反思，例如︰「成見是一座大
山，怎麼努力也休想搬動」，「是魔是仙只有自
己說了算，別人的看法都是狗屁」，「成仙成
魔，只是一念之差」。導演餃子於受訪問中坦
言：「我就想做一部打破成見的動畫，這是我自
己的心路寫照。」相信他已成功把自己的內心寄
託在哪吒這人物，藉哪吒這電影，讓世人也打破
成見，給我國動畫電影更公允客觀的新評價。

不一樣的哪吒
金色秋風今又至，正是春華秋實時。農夫忙着收割，
是一年一度的好日子。而各行各業都希望在秋天獲得好
收成，然而事實是否如此呢？今年正是新中國七十華

誕，十月一日在天安門廣場上，官民正在狂歡慶祝祖國生日，當然最重
要的是人民獲得成就感，生活天天向上，所以喜形於色，令人羨慕不
已。事實上，世界各地經濟正處下滑困難時，唯東方這邊獨好，難怪中
國各族人民全都是喜氣洋洋的歡笑面孔。
不過，在世界上亦有某些國家話事人，在向中國挑戰，希望把大好形
勢的中國前途搞垮。中美發生經年的貿易戰，仍未見協議達成的曙光，
又將來一個貨幣戰。再加上以美國為首的西方國家，試圖通過香港挑戰
「一國兩制」搞亂局，一波未平一波又起。然而，強大的中國，有實力
的中國，不怕任何挑戰，正如經典名劇《水滸傳》中的首本名曲《好漢
歌》所唱︰「該出手時便出手」，在習近平主席領導下，全國人民包括
港澳同胞在內，團結一致，發奮努力，面對任何挑戰，也不畏懼。
執筆之時，我國國務院副總理劉鶴正率領代表團在美國與當局舉行

中美貿易會談。正負消息紛傳，金融市場中人忐忑不安，不知如何是
好。環顧當今世界局面相當複雜多變，眾人都希望有關當局能以大局
為重，為世界和平發展，特別是經濟方面的發展為重。
港股市場因消息好壞上升下跌，市場投資者無心戀戰，旨在「炒炒

下」而已。事實上，近來投資者無重心可炒，只能跟着資金流動而落
鑊。近日有數隻新股上市，竟然暴升甚至超過一倍之升幅，令人咋舌。
有人問思旋，是否有買幸運股票呢？思旋拍拍心口，答到：「我膽小，
不敢。」不過，如果有做功課者，某些質優而又有消息的股票，當股價
在調整過後，可以趁低吸納。但是需量力而為，不可過分進取。事關投
資市場充滿殺機，風險甚大。最重要是摸着荷包，不要有大損失。執筆
之時，中美貿易會談有轉正面的消息傳來，上周五港股有較大的升幅。
今年秋初，傳來不少傷感消息。特別是來自客家政壇及經濟的政

要，包括原全國政協副主席葉選平、原全國人大常委曾憲梓相繼因病
逝世，令客家人為客籍尊貴的鄉賢逝世感痛心難過。而香港人很熟悉
的前中聯辦副主任王鳳超先生，亦在北京因病逝世，消息傳來，港人
深感懷念。王鳳超先生在香港回歸前中英會談之時，為香港人、為國
家作了很大貢獻。港人衷心向其夫人雷渝平大姐致以深切慰問，節哀
順變，保重身體為要。

團結一致 面對挑戰

今時手機方便，幾乎
人人都有一「手」，攝

影鏡頭解像度高，現代人分外喜歡拍
照。新一代更愛上傳照片到社交媒體與
一眾好友或互不認識的人分享，個人的
私隱也顯得愈來愈公開了。殊不知這也
容易把自己暴露於危險之中。
日本最近就發生一宗較推理小說更
曲折的案件，是典型的現代手機罪案。
案中女主角是著名的網紅偶像人物，年
僅二十多歲，狂熱的男粉絲眾多。有一
晚她返回位於都江戶川區的家時，在門
前被人從後以毛巾掩口，大肆非禮，掙
扎中受了傷。
警方經調查後拘捕了一名二十六歲
的男疑犯，是受害者的癡狂粉絲。他供
稱，從受害人放在社交媒體高解像的照
片中，見到瞳孔反映出周圍的景象，讓
他想到可作為線索去追查她香閨的所在
地，於是他利用谷歌的地圖街景尋找功
能，找出符合瞳孔中反映出的車站風景
和特徵，確定了是哪一個車站後，便在

附近埋伏。試過見到目標物出現，便跟
蹤她到所住的大廈。知道是哪一幢大廈
後，他又從受害人在社交媒體分享的影
片和照片中，研究她香閨窗簾的位置及
光線從窗外射入的角度，猜度她是住在
哪一個單位。警方聽過疑犯的口供，也
佩服他的觀察入微。
新一代尤其是年輕女子，習慣吃飯

前手機先拍個照，朋友聚會少不免來個
合照，甚至沒啥原因何時何地在家裡在
街外也自拍一番，無論有意義沒意思
的，都發到社交媒體去分享，成為生活
的一部分。
有些人有表演慾，在房裡高歌一曲
後便把錄影上載出去，細小房裡的擺設
包括和家人的合照等一概都盡入鏡頭。
這些高解像度的照片和錄像，就清
清楚楚地把當事人的私隱公諸於世，若
遇上心懷不軌的人，尤其是現代的「數
位跟蹤狂徒」，就會讓自己置身於危險
中而不自知。日本專家教路，只上載低
畫質的照片和錄像。

被瞳孔出賣了

上周去一個朋友家，裝
修是這兩年流行的新中式風

格。跟着他走進家門的那一刻，滿眼都是深
棕色木器。打開燈，瞬間吊燈和壁燈的啞光
一起灑下來，先掉到這些暗沉的木器上，然
後再滾落到各處。屋裡於是從明到暗，和緩
的，沒有一處刺眼。至於窗子，都是鏤空的
木窗，四周的牆壁也是木牆，雕着與窗子同
樣式的花紋。屋裡造型工藝的木器不多，但
都分散在顯眼處。飯廳的桌上是一尊仿盆景
樹雕，鏤空隔斷旁邊放着景德鎮的落地花
瓶，上面是又一根仿枯藤木雕。我們坐在太
師椅裡喝茶，傍晚的霞光就從薄翼紗簾中透
進來，似有暗香浮動。
看多了舊式園林的景觀，以前總是把這些

木器與古董聯繫在一起。且不是價值連城
的，而是堆滿塵土、年久失修的樣子。所以
一想到節慶日要去逛這些園子，就有些氣
餒，更不用說在攢動的人群裡去看那些木器
上的花紋了。
只有一次，我細細地觀察過木雕工藝。那

是一個冬天，我去看一個東陽來的木雕展。
當時溫度很低，展覽就在一個偌大的倉庫式
展廳裡。因為空間大，又沒有空調，風就從

各處漏進來。視力所到之處，都是泛着冷光
的大木頭，實在稱不上一次好的體驗。至於
雕功，我倒是仔細看過。發現雕刻裡的銀杏
葉子都一般大小，松針也都一團一團，且整
個構圖缺少景深和變化。後來才知道那叫做
散點透視，是為了保持所有景色在視力範圍
之內而不至因為主次關係被忽略。但在當
時，我只覺得呆板。
如今來到這麼個屋子，木器上簡單的花

紋、油亮的光澤，以及室內的恒溫器、電
視，都相得益彰得更新了我對於雕樑畫棟的
印象。忽然想起了張先在《漢宮春》裡的描
述，「銀瓶注水，浸數枝、小閣幽窗。」中
式木器被搬到生活裡，比之氣象萬千的紫禁
城，或秀美的蘇州園林都可愛。
生平第一次，我對這窗子的花紋有了興趣，

還想詢問一下這些木頭都是什麼材料。然後就
知道了鏤空木窗叫漏花窗，朋友家用的紋路是
套方錦的紋路。而且，一個屋子確定了一種紋
路，其他各處都得保持一致。所以，窗子用了
套方錦，周圍牆面的木紋都得也是這個紋路。
如果一定要有點變化，則可以採用與它近似的
如意紋。至於與它相差甚遠的擬日紋、海棠紋
就只能棄用了。這些東西在裝修師傅第一次上

門都會備好，並反覆確認，以防出錯。至於複
雜點的造型雕刻，不宜多，且要放在顯眼處，
以作為木器裝飾之高潮。
所以，一種中式風格的裝修，裡面透露着
一種審美的習慣。要錯落有致，又不可以喧
賓奪主。傳統的工藝在這裡得到很好的應
用，並因此傳承下來。但是新中式畢竟不同
於傳統中式風格。在傳統的中式木器上，常
用的是雕花繁複的工藝，現代中式則以簡約
為主。這大概是因為現代都市居住的空間都
十分狹小，因此，滿眼的繁複雕刻會讓整個
屋子凌亂不堪。不像舊庭院，屋子只有一
層，總有些水塘或天井。於是，木器上的海
棠就像自然的投影，與外面相得益彰。新中
式都在高層，花紋就得簡單大方。要保持中
式的風韻，功夫就在用在光線和色彩上。
有一個大的落地窗就顯得尤為重要，窗簾

也得輕薄，才能讓一種自然最大可能的瀉入
屋內。賈寶玉最嫌棄大觀園中稻花村一處，
說是明明到處都雕樑畫棟，只有此處卻假裝
是個農家，失於刻意了。這說的是相不相配
的問題。這麼說起來，現代中式的雕樑畫棟
最配簡約的花紋，還有各式幾何造型的新型
家電。當然，還有滿滿的光。

新中式雕樑畫棟
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又是秋光駐。一個上
午癡迷地看秋天的大
海，又一個下午盡情去
看有些凋敝的荷花。我

從從容容地享受着這些，發現時間能把大
自然情調的一絲一毫盡情地揮霍，真好。
一路風光，一路歡笑，心兒在美好中小醉
一會兒，活在一個個寫滿風情的地方。
魯迅先生燈下看《雁門集》，翻出去年深

秋的楓葉來，斑斕已盡，真有點兒像郁達
夫用筆描畫秋蟲的影跡，徐徐爬到窗紙
上，發出孤獨、銀樣的鳴聲；秋風過後的
早霜，讓樹木播散着火紅而微濕的情味。
這種情味是說不清的，就像古殿簷頭風鈴
的響聲一樣說不清。秋光是知己，就像從
書畫攤買回一幅老畫回家，讓老畫的意境
一層層佔滿自己的身心。秋蟲鳴響忽然停了
下來，好像牠們短暫的無聲是想起了什麼，
或許是牠們的冷熱悲歡——所織就的羅網少
了幾個網眼，於是在秋野禾下肅立反思。
「啾」這個字，是從秋野上諸多生命的

口、喙和歌喉裡發出的氣聲和迴響，如同
深秋裡遊動的光影，直擊人的肺腑。無論
疏雨落梧桐，或驟雨打荷葉，聽去總有些
英雄垂暮的感覺。樓上、江面、舟中，彷
彿用冷冷的雨珠串成，鞭在闊大的芭蕉葉
上，一陣寒意瀉過，秋氣如簫。
秋雨後，看紅紅的落日，卻有撼人的萬里

夕陽垂地之美。太陽，好像被雨洗得更艷
了，嬌柔、巨大，在地平線上輕輕跳動。
夕陽「轟」的一聲燃燒着，滿眼裡跳動着
迷人的火苗。我背着手，注視這精彩的一
幕，心中有音樂般的旋律在飄動，心如同一
片湖水蕩漾開來。秋日度假，薄暮中用菊
花煮上紅枸杞，人與景色俱醉；面對青山碧
海，一層又一層波浪推來，似有很多話語。
湛藍的大海，以無限的傾訴心態向我絮語。
此時，海上的月亮升起來了，圓潤如鏡。我
用水中的它，彷彿清楚地看見自己的面容。

「汝愛我心，我憐汝色，以是因緣。」我
是在愛着大自然，然後被大自然愛着。與大
自然交談，就是近距離觸摸心靈。心繫一
處，才能心素如簡。風動於心，才能呼雲為
兄。豁達快樂，才能人淡如菊。
想起去年秋天，去灘塗看飛鶴，受着冷

風，也不怨。走過一叢叢低矮的蘆葦，卻看
到一片片的紅色灘塗植物。滿眼的紅，紅得
炫目，紅得像似地氈。這種叫鹼蓬草的植
物，真絕了，一定是有神奇的話語，要說與
我聽，一簇簇、一片片，在平坦而廣闊的灘
塗上朗朗地笑，臉都笑得火紅火紅。今年秋
陽好慷慨，從高空傾瀉而下，風也大把大
把，爽透了。又去灘塗尋秋，走着，尋着。終
於，看到了飛鶴，牠們姿態優雅地在紅綠相
間的地氈上跳着舞，牠們深情地叫着，是驚
異有人來看牠們了，還是自適其樂地吟唱呢？
或許牠們在說：把這大自然的美，癡迷地

看作寶物的我，該是天底下的第一等「傻
瓜」。我笑笑，也許只有這種「傻瓜」，才
會跑來這地方看風景。當然也會有額外收
穫，擁有絕佳的翻檢照片心境。如同我的那
位侍弄葡萄園的朋友善做葡萄酒，釀酒時以
秋日的桂花圍塞，酒成之際，桂香裊裊。於
是，他傻傻地叫，自己做的酒直似天品。
該怎麼回答他啊？「呵呵，誰不很樂
意——當你這樣的『傻傻的瓜』呢？」
四野靜好，天地廓大，真的很享受。雖

然秋天淒涼是意料之中的事，但你知道，
秋野上飄忽奔跑的一兩隻野兔，彷彿是從
畫中跳出來一樣。你看，遠遠的柿子樹
上，還有零星幾枚柿子。忽然想起，在周
先生的後園，可以看見牆外有兩株樹，一
株是棗樹，還有一株也是棗樹。呵呵。
明亮的秋夜，月光如水，輕雲如羅，高
邈的藍空下，幽美而恬靜。此時，那洶湧
澎湃的潮水、那海邊垂釣的人，那不斷伸
延的海灘，即便不是秋光的主題，也顯而
易見成為了副主題，儘管它深藏不露。我

並不想做海灘上的那片輕雲，不斷地去俯
看；我只想採一縷風物——不斷留在心底
慢慢釀酒。我既不是春潮中，追逐花萼的
蝴蝶，也不是驕陽下，恬靜棲息的蜻蜓；
我如同一條深秋的錦魚。我儲存脂肪，正
準備靜悄悄過冬。之後，不再沉湎於甜蜜
的回憶，而是去水底坐禪，那是精神和肉
體的唯一洗禮。
淡化那苦難和歡樂的情感，我且休眠；前

事如夢，不會癡迷。冬季寒冷的冰層下，我
可能會順水漂去，聽不到一點兒聲音。那時
候的身心，早已變成無我、無你的疆場。雖
然得不到一點溫暖和一絲陽光；但明年春
上，我還能迎來生命中再次絢爛朝夕。
造化啊，我從深秋開始變瘦變瘦；水道的

前程啊，莫要催我上路。從今天，我一心打
坐，不再行走，休息也是一種優雅。秘密地
與大自然交談，與大自然擁抱，能得到多少
天地精華？或許，開始僅僅是在一瞬間的所
見、所悟、所思，而靠着莫名難測的感動，
卻會讓每一寸心情都開了花、飄出香，然
後慢慢釀出酒。於是，一種醉心的芬芳撲
面而來；心靈愈來愈愉悅，感覺愈來愈嫵
媚。不懂得仰望星空的人，怎麼懂得星星
的夢；不懂得模擬錦鯉的人，怎麼懂得水
底的偈語。就像不愛你的愛人，怎能懂得
愛人的心一樣。在心裡留有大自然的人，是
美的，是真的，是善的。
讓大自然感覺到自己的心跳和禪思吧，讓

人的身體在大自然中輕輕微笑。心跳聲、禪
思氣和輕輕微笑裡，藏着彼此的鍾情和依
戀，此間方能真情擁有，相互擁抱。在這個
世界上，沒有一個生命，可以離開大自然孤
立地活下去。只有在與自然交談、相擁中，
萬物之靈的人，才能活得理性、愜意和從
容，才能感受到生命最本質的芳馨。
把秋光當知己，是一件很好玩的事；秋

光，因為旖旅而滄桑，因為滄桑而醇厚，
但並不具有危險性。

秋光是知己
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